

Aquatis, Conférence conservation, 30 janvier 2023

**Monsieur le Directeur d'AQUATIS,
Cher Michel,
Mesdames, Messieurs,
Chers invités,
Cher Public,**

Je suis heureuse d'être présente pour cette conférence sur la **conservation** – un thème qui m'est très cher puisqu'il réunit à la fois mon engagement politique, ma formation et ma vie professionnelle !

Je me réjouis déjà de partager vos visions et votre amour de la Nature lors des discussions qui vont suivre. Et de partir avec vous à la rencontre des espèces que vous défendez.

J'ai hâte que vos conférences m'entraînent d'Indonésie au Belize... en passant par Kerzers !

Et tout ça sans prendre l'avion !

Mesdames, Messieurs,

La **biodiversité**, c'est le **cœur** de mes valeurs... et de mes « combats » de politicienne en

faveur des infrastructures écologiques ; de l'intégration du paysage dans les agglomérations ; de l'engagement pour davantage de budgets et de ressources en faveur de la nature.

Grâce à notre système suisse de milice, je suis à la fois présidente du Parlement vaudois, mais aussi collaboratrice scientifique à l'OFEV – l'office fédéral de l'environnement.

Et là encore, je travaille sur cette même **ligne** qui nous réunit aujourd'hui : la **conservation** de la nature, des êtres vivants qui la peuplent et de leurs écosystèmes.

Comme vous ici je suis **passionnée** de nature, passionnée de paysages et tellement consciente qu'il faut les préserver !

Mais **comment** faire entendre nos voix dans le vacarme actuel ?

Autour de nous, le monde s'agite entre pandémie de COVID-19, guerre en Ukraine, **crise énergétique et climatique**, flambée de l'inflation... Les gens ont peur. Ils se méfient et ne savent pas toujours quelles causes choisir, quand ils ne cèdent pas tout simplement aux réflexes égoïstes du chacun pour soi.

Dans ce contexte, comment ramener l'attention sur le dragon du Komodo, le Kili ou les oiseaux chanteurs ?

Cela peut sembler si dérisoire...

Et ça me rappelle évidemment la **fable du Colibri** que vous connaissez certainement. Je vous la rappelle quand-même – je trouve qu'elle vaut la peine d'être répétée !

Cette **légende amérindienne** raconte qu'un jour, il y eut un immense feu de forêt. Tous les animaux terrifiés observaient le désastre, impuissants face à l'incendie. Seul le tout petit colibri s'activait, allant chercher quelques gouttes avec son bec pour les jeter

sur le feu. Après un moment, le tatou, agacé par cette agitation dérisoire, lui dit : “Colibri ! Tu n’es pas fou ? Ce n’est pas avec ces gouttes d’eau que tu vas éteindre le feu ! “ Et le colibri lui répondit : “Je le sais, mais **je fais ma part.** »

Chers invités,

Vous l’aurez compris, cette fable symbolise **l’importance de chaque geste**, de chaque engagement, même pour une cause qui nous dépasse ou, au contraire, qui peut paraître **désuète** face au tumulte ambiant.

Si nous toutes et tous, comme le colibri, « faisons notre part », en donnant le maximum que nous pouvons à notre niveau **et dans le domaine qui nous passionne**, alors j'en suis persuadée : **Nous pouvons faire changer les choses.**

Nous pouvons faire en sorte que nos **petits-enfants** puissent encore voir des **dragons** et chanter avec les oiseaux.

Ou avoir l'impression de nager avec les poissons comme c'est le cas, ici à **Aquatis**.

Evidemment, je ne vous cache pas mon attachement à la **liberté** et à la nature dans son milieu... naturel !

Nous sommes ici dans un autre contexte, celui de la **transmission** et je sais aussi apprécier son importance.

Surtout en voyant la joie des enfants à la fin de leur visite de l'aquarium... Même si cet enthousiasme n'est pas non plus étranger à la boutique située à la sortie !

Cela fait aussi partie des **règles** du jeu.

Mesdames et Messieurs,

La conservation et les espèces menacées méritent de pouvoir monter sur scène comme lors de

cette conférence d'aujourd'hui. Tout comme nous méritons d'entendre les voix de **celles et ceux** qui les défendent.

A ce titre, je me réjouis aussi d'entendre quelques voix **féminines**, dans une prochaine conférence...

Une cause ne doit pas en éclipser une autre. C'est en unissant nos forces et nos valeurs que nous pouvons multiplier notre impact !

Il en va de notre **avenir** et de celui de notre **planète**. Et, comme le colibri, il faut absolument continuer à apporter notre **goutte d'eau** à la grande source de la **Nature**, que ce soit depuis une île à l'autre bout du

monde, ou depuis le perchoir d'un parlement cantonal.

Il y a encore tant à faire et toujours plus à défendre !

Merci pour votre engagement.

Merci pour l'organisation de cette conférence.

Et merci pour votre attention !